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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２４年第１４回登米市教育委員会１１月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２４年１１月２１日（水） 

午後２時００分 開会 

午後４時１５分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 

委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 

委員長職務代行者 久保泰宏 

委員 橘 智法 

委員 小野寺範子 

教育長 片倉敏明 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 佐藤賀津雄 

教育次長（社会教育担当） 鈴木 均 

学校教育管理監 萩田隆児 

参事兼学校教育課長 佐藤裕孝 

活き生き学校支援室長 千葉 整 

参事兼生涯学習課長 本宮秀年 

参事兼教育総務課長 千葉幸弘 

書記 教育総務課 副参事兼課長補佐 千葉祐宏 

議題 報告第２３号 一般事務報告について 

議案第２５号 平成２５年度登米市教育基本方針について 

議案第２６号 平成２５年度登米市育英資金奨学生の決定について 

議案第２７号 平成２５年度上杉奨学金奨学生の決定について 

  

会議結果 報告第２３号 承認 

議案第２５号 決定 

議案第２６号 決定 

議案第２７号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

千葉参事兼

開会（午後２時００分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を開く旨

を告げる。 

  

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（１０月１９日定例会議の会議録を朗読） 

 

 

会議録の朗読が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

 （「なし」の声あり） 

  

 ご異議がないものと認め、朗読のとおり承認することとします。 

   

会議録署名委員の指名を行います。 

 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 ご異議がないようですので、１番久保委員、３番小野寺委員にお願い

します。 

 

日程第１、報告第２３号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」教育長から報告をお願いします。 

 

（一般事務報告について、平成２４年１０月１９日から１１月２０日

までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料に基づ

き報告する） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問あり

ませんか。 

 

 １０月２３日に開催された石越中学校校舎等建設に係る保護者説明

会は、何名が出席しましたか。また、どういう内容でしたか。 

 

 ３０名位でした。 
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教育総務課

長 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

 

 

畠山委員長 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

千葉参事兼

 

 

内容は、校舎、体育館の配置や駐車場の位置など、全体的な青写真を

説明するとともに、さまざまな意見・要望をお聞きしました。トイレや

水飲み場の数、体育館の入り口や自転車置き場の位置、トラックの向き

などのさまざまな意見が出ました。これらについては、設計業者と相談

し、可能な限り要望を取り入れ、良い形に収まるように検討したいと考

えています。 

 

 すると、設計図を基に説明し、南側の地盤の安全な奥の場所に建てる

ことで、了解をいただいたわけですね。 

 

 はい。正面に校舎、西側に体育館があり、校舎からプールや他の施設

も見えるように配置したＣ案を示し、了解をいただきました。 

 

 今後の進め方は、どのようになりますか。また、いつ頃、生徒が校舎

に入れるようになりますか。 

 

 まず、旧校舎を解体します。 

 

 議会で契約が承認されましたので、解体が始まっております。年度い

っぱいで校舎、体育館の解体を行う予定です。新校舎の建設については、

今、設計中ですが、３月に入札等の手続きがありますので、３月末には

契約を締結し、４月から工事に入り、２５年度中に完成の予定です。 

 

 あと何回位、説明会を開催する予定ですか。 

 

 これまで、地元に対する説明は大事ですので、保護者や地域審議会な

どで説明を行ってきました。今後は、特に説明会を開催する予定はあり

ませんが、状況に応じて必要があれば、開催したいと思います。 

 

 ちなみに、佐沼小学校の建設期間はどれ位ですか。 

 

 ２３年度、２４年度の２年間です。 

 

 

 石越中学校は１年ですね。 

 

 はい。ですから工期的には厳しいのですが、仮設校舎も２５年度いっ
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教育総務課

長 

 

 

久保委員 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

 

 

久保委員 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ぱいということもあり、そのために１２月補正で継続費を設定し、２４

年度中に入札等の手続きを行い、３月に議会の契約承認を得て、４月着

工というスケジュールです。 

 

 どこまで設計が固まっているのですか。 

 

 基本的な部分は、保護者の了解を得ましたので、あとは、学校と教育

委員会で進めてくださいということになりましたので、学校から要望を

受け、設計業者と相談し教育委員会内部でも協議し、反映できるものは

反映しながら、大分、各階ごとの平面図も固まってきています。 

 

 将来的なことを考えると、石越小学校をどうするかということも踏ま

えて、校舎建築の方向を検討すべきではないかと思います。例えば、建

物に余裕をもたせた設計にするなど。 

 

 石越中学校の校舎等の建設は、災害復旧事業で行いますので、現在の

敷地内に建設することになります。合併前には、用地確保等の構想もあ

ったようですが、用地買収も一部だけに止まったようです。石越地区は

保育所も一つですので、将来はモデル的な取り組みも検討できるのでは

ないかと考えております。 

 

 １０月３１日の「震災復興教育再生事業教育再生企画委員会」は、ど

ういう委員会でしょうか。また、１１月１１日の「こども議会」は、中

学生がいろいろ意見を出したと思いますが、何かおもしろい発言等はあ

りましたか。 

 

 まず、「震災復興教育再生事業教育再生企画委員会」ですが、昨年か

ら実施しているもので、構成は、小学校長会代表、中学校長会代表、各

担当校長４名、防災教育担当の主幹教諭、教育委員会事務局の課長等で

構成されています。目的は、震災復興の登米市教育委員会の取り組みの

大元となる部分をここで提案していくということになります。２年目と

なる各学校での取り組みの実践記録のまとめの方法や、来年度開催予定

の中学生を対象とした「防災サミット」のような震災復興について考え

る会の開催など、防災教育についての取り組みを企画する委員会です。

今回２回目ですが、もう１回開催し、本年度分をまとめていきたいと考

えております。この委員会を継続、定着させ、内容を深めていきたいと

考えております。 

 それから、「子ども議会」は、各中学校の生徒会などの代表だと思い

ますが、それぞれ子供らしい、しかし参考になるような質問でした。教



 - 5 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

片倉教育長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

育委員会に対する質問が多かったようですが、「石越中学校の校舎の改

築」や「小学校での英語学習」、「いじめ問題と学力向上」、「学校統廃合」

「陸上競技場」などについての質問がありました。答弁は、市長と私が

行いましたが、再質問に対しては、課長補佐級の職員が答弁致しました。

今年の特徴としては、再質問が例年に比べ多かった点でした。 

 

 １１月１２日の教育民生委員会の内容をお聞かせください。 

 

 西部学校給食センターの調理・配送業務、森小学校１階への公民館機

能の移転、石越中学校の改築などについて審議が行われました。 

 

 その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２３号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第２３号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

暫時休憩します。 

（午後３時１０分から午後３時２５分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 

日程第２、議案第２５号「平成２５年度登米市教育基本方針について」

を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読し、議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

説明が終わりました。議案第２５号「平成２５年度登米市教育基本方

針について」、ご質問ありませんか。 

 

平成２４年度の教育基本方針の具体策で、「社会教育の充実」の中で、

「防災意識の高揚を含め社会教育事業の企画・実施における住民参画の
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本宮参事兼

生涯学習課

長 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

本宮参事兼

生涯学習課

長 

 

 

畠山委員長 

 

 

萩田学校教

育管理監 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

萩田学校教

育管理監 

推進」とあります。この部分について、２５年度の基本方針にも関わっ

てくると思いますが、どのように取り組むのでしょうか。 

 

コミュニティの推進団体が２５組織ありますが、防災の拠点となりま

す公民館につきまして、１７のうち、１２公民館で指定管理に移行して

おり、被災しております森公民館を除く登米、津山、豊里、石越の４公

民館で来年４月１日から指定管理に移行するため、運営母体となるコミ

ュニティを立ち上げていただき、管理運営とともに、防災機能について

も進めていただくことになっております。そのため、防災機材用品の確

保とともに、防災意識の高揚を図るため、防災課と一体となり各組織へ

入って支援を行ってまいります。組織も立ち上がりましたので、２５年

度の基本方針では「育成」ではなく「支援」としております。 

 

誰が入っていくのですか。 

 

教育委員会生涯学習課と各町域の教育事務所が連携しながら、コミュ

ニティ運営協議会に加盟している団体長への説明会や研修会、また、館

長やセンター長の会議、従事する職員の研修も進めることで計画をして

おります。 

 

２項目目に「学校と地域が連携した防災教育の推進」とありますが、

実際に行う場合の構想はあるのですか。 

 

今年から、防災主任が各学校に配置されており、教育再生事業の中で

も謳っておりますように、防災主任の役割の一つとして、地域と連携し

た防災教育の連絡調整がありますので、今年度からその役割をきちんと

担っていただくよう話をしてきました。実際問題として、積極的に総合

支所に働きかけて、地域の自主防災組織等と連携した避難訓練などを一

緒にしたり、ゲストティーチャ―のようにして来ていただいている学校

もありますが、取り組み状況は学校によって差がありますので、今後、

これらの取り組みを強化していきたいと思います。また、今年、市教委

主催で総務部の危機管理監を講師に招き、防災主任研修会を開催しまし

たが、来年も継続して行う予定です。 

 

登米市は、海岸地区ではなく、津波などの心配はありませんが、児童

生徒あるいは市民の危機としてどのようなものを考えていますか。 

 

登米市の場合は、川がありますので水害が考えられます。水害時の避

難の仕方はどうあればよいか指導しなければならないと思います。ま
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畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

久保委員 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

た、津波についても学んでおかなければならないと思います。それは、

レジャーや家族で海岸に行ったときに、津波が起こるかもしれませんの

で、そういう時のためにも、防災教育をきちんと行いたいと思います。 

 

その他、交通事故などいろいろあると思いますが、学校が、ＰＴＡや

自治組織と話し合い協力をもらいながら行うことが大事だと思います。

大きな災害が発生した時は、地域総出で子供たちを守るなどの組織や体

制ができていることが大事です。そのため、こういう基本方針は、具体

化しながら進め、そして、早めに地域に浸透させて実践してほしいと思

います。 

 

震災で、学校が避難所になり、その運営などを初めて行ったいう話を

聞きました。その時、これまでの避難訓練がこれでいいのかということ

を考えさせられ、その限界を感じて、地域防災というものの重要性を認

識したわけです。その中で市や各地区に自主防災組織が立ち上がってい

るわけですが、例えば中学校区単位で避難訓練の実施などを含めて様々

な防災教育の取り組みをしていかなければならないと思います。その場

合、学校だけで行うことは難しいので、地域ぐるみで防災意識の向上や

防災教育を高めていく時代に入ったと考えています。 

 

今回の大震災は、想定外の大きさだったにもかかわらず、登米市にお

いては、被災した学校施設はありましたが、怪我をしたり亡くなった児

童・生徒がいませんでしたので、そういった意味では、耐震工事などを

きちんとしていた賜物だったと感じます。今後さらに学校だけでなく、

地域に広げ、市の防災のまちづくりにもあるように、地域と一緒に防災

意識や仕組みを作り上げていくことが大事だと思います。 

 

今回の震災で停電が長く続き、不便な生活を強いられました。そのよ

うにライフラインが寸断された時に、どのようにすればいいのかという

ことも考えた方がいいのではないかと思いました。学校と地域が連携し

た取り組みとして、例えば炊き出しなどを行えば、ご飯の炊き方など

様々な学習にもなると思いますので、何かの機会に取り入れていただけ

ればいいのではないかと思います。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２５号「平成２５年度登米市教育
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畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

橘委員 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

橘委員 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

基本方針について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第２５号「平成２５年度

登米市教育基本方針について」は、原案のとおり決定することとしま

す。 

 

日程第３、議案第２６号「平成２５年度登米市育英資金奨学生の決定

について」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第２６号「平成２５年度登米市育英資金奨

学生の決定について」、ご質問ありませんか。 

 

（申込者の学年、家族構成について質問） 

 

（家族構成などについて説明） 

 

 

今後も、経済状態が困難な方で、成績のほかにも文化・芸術などに優

れ、校長の推薦のあった方の申し込みもあると思いましたので、お聞

きしました。 

 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２６号「平成２５年度登米市育英

資金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定することにご異議

ありませんか。 

 



 - 9 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第２６号「平成２５年度

登米市育英資金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定するこ

ととします。 

 

日程第４、議案第２７号「平成２５年度上杉奨学金奨学生の決定につ

いて」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第２７号「平成２５年度上杉奨学金奨学生

の決定について」、何かご質問はありませんか。 

 

この所得は、間違いありませんね。 

 

はい。間違いありません。 

 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２７号「平成２５年度上杉奨学金

奨学生の決定について」は、原案のとおり決定することにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第２７号「平成２５年度

上杉奨学金奨学生の決定について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

次回の会議の日程は、平成２４年１２月２１日（金）午後３時００分

から行うことにご異議ありませんか。 
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畠山委員長 

 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２４年１２月

２１日（金）午後３時００分から行うことに決定することにします。 

 

閉会（午後４時１５分） 

 

 

 


